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，对外经贸大学宣布，国内首个奢侈品研究中心祥祺奢侈品

研究中心将于2009年招收硕士研究生，首批招收20人。 祥祺

奢侈品研究中心主任朱明侠介绍，国际贸易学专业奢侈品管

理方向硕士研究生学制3年，3年学费预计20万元。招生主要

面向奢侈品行业的高级管理者和有志进入奢侈品行业的企业

管理者，普通学生也可报名。报考该专业的考生与报考国际

经济贸易学院其他专业一样，只需要复习国际经济、贸易知

识即可。 学生入学后，将学习奢侈品消费者行为学、奢侈品

客户关系管理等12门专业课程。除对外经贸大学的教授外，

来自意大利、摩纳哥等国的奢侈品研究专家也将担任教学工

作。 学生们还将实地考察巴黎、摩纳哥、米兰的奢侈品工厂

、专卖店，参加当地的奢侈品峰会论坛及展览会等。 -对话奢

侈品研究中心主任朱明侠 中国奢侈品市场潜力大 记者：研究

的范围是什么？ 朱明侠：奢侈品的概念非常广泛，除了传统

意义上的高端品牌，还包括私人飞机、私人游艇、豪华油轮

、私人海岛、F1赛车等。 记者：为什么要设立奢侈品研究中

心？ 朱明侠：很多人可能会说，中国有很多问题都没解决，

你们还研究什么奢侈品？但是不得不承认，奢侈品在中国是

有很大市场的。现在国外的奢侈品源源不断地涌入中国，去

年在上海举办的首届奢侈品展上，80%的奢侈品都卖了出去

。虽然奢侈品在中国有很大的市场潜力，但关于奢侈品及其

消费需求、国外奢侈品企业对国内的借鉴意义等方面的研究



在中国还是空白。这也是我们成立奢侈品研究中心的原因。

我们希望能通过分析奢侈品在中国的发展路径及趋势，为中

国本土企业奢侈品品牌建设提供决策建议，并培养中国本土

的奢侈品管理方面的高级企业人才。 记者：学校做了哪些准

备？ 朱明侠：从2005年起，学院就在筹划成立奢侈品研究中

心。去年选派了3名学生，前往全球最先开设奢侈品管理硕士

专业的摩纳哥国际大学进修。这3名学生都取得了奢侈品管理

硕士学位，现在已成为中心的研究员。 100Test 下载频道开通
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